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调整出口策略 寻找新兴市场

今年义乌外贸逆势增长
往年八九月份，随着圣诞订单增多，义乌外贸

国际商贸城会开始热闹起来。但今年，整个经济形
势的“冷风”同样吹着义乌。不过，义乌的商户们正
在及时调整出口策略，出口依然逆势增长。

! ! ! !本报讯 !记者 张智颖 通讯
员 王鹏" 日前，由常州市委宣传
部组织的“常州市文化人才引进暨
文化产业项目推介会”在上海举
行，来自长三角地区 #$$多位文艺
名家和文化企业家参会。

近年来，常州连续获得“全国
文化体制改革工作先进地区”和

“江苏省文化发展水平先进地区”
荣誉称号。%$#%年 &月常州获批成
为全国首批国家级文化和科技融
合示范基地，这也是全国地级市唯
一获此殊荣的。

常州围绕“做强重点文化行
业、做优特色文化园区、做大骨干
文化企业”三大重点，形成了特色

产业群集聚规模、加速发展的良好
态势。%$##年，常州全市文化产业
增加值突破百亿元大关，达到
#'()%(亿元，比上年增长 (*) +,。

据了解，此次活动，常州根据
自身实际情况，将引进人才分为领
军人才和重点人才两个层次。领军
人才主要侧重于文化产业、文化经

营管理、文学艺术三个类别。文化
重点人才原则上应具有大学本科
以上学历或者副高以上职称，-&周
岁以下，&年内获得过省部级一等
奖以上或其他同等水平奖项；文化
产业方面，动漫游戏业、文化旅游
业、文化制造业和影视传媒业是人
才引进的重点方向；文学艺术方
面，文化艺术、新闻传媒、文学创作
特别是表演、编导、舞蹈、一度创
作、新闻采编、主持播音等方面的
优秀人才急需引进。对于引进的文
化产业领军人才享受“龙城英才计
划”相应的政策待遇。

“推巢引凤”纳才俊
常州在沪举行文化人才引进推介会

! ! ! !本报讯 由全国台湾同胞投资
企业联谊会和南通市政府联合举
办的 %$#% 台商产业转型峰会，日
前在南通举行。海基会董事长江丙
坤（现已辞职）、海峡两岸关系协会
副会长王在希等以及 '$$ 多名台
商，就大陆台企如何由传统制造业

向现代服务业转型升级展开高峰
对话。

随着大陆转变经济发展方式
向纵深推进，从事传统制造业的台

企转型升级越来越迫切。此次峰会
旨在集聚两岸商界精英，围绕二产
如何向三产转型、传统三产如何升
级经营模式等，分享成功经验。同时

也通过峰会举办探讨大陆台企新的
商业模式，从而推动台商产业转型
升级，适应大陆经济发展方式转变。
江丙坤在峰会上致辞。 （成通）
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! ! ! !本报讯 （记者
梅璎迪）从去年 &月
平价店走进江苏老百
姓生活开始，一年多
来，全省已经开出了
#$$$ 多家平价店，为
老百姓节省了 ')% 亿
元生活开支。

据介绍，截至今
年 * 月江苏已建成
#$*# 家平价店，累计
销售蔬菜 ')*( 亿公
斤、大米 &.*.)-# 万
公斤、猪肉 -&#()#(

万公斤。由于平价商
店实行产销直接对
接，流通成本降低
+$,以上，因此平价
商店的蔬菜价格一般
低于当地市场 #&,以
上，粮油肉蛋价格则
低 &,以上，一年多来
为老百姓节约生活支
出 ')%亿元，让 ($$$

多万人次受益。
江苏省物价局农产品价格处处

长陈国荣介绍说，到明年末江苏省
平价商店总量将发展到 %$$$家，届
时，各市主城区大中型社区每 +平
方公里以内就有一家平价店，也即
步行 %$分钟就会有 #家平价商店，
真正方便市民生活。
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! ! ! !本报讯（记者 张智颖）日前在
常州举行的 %$#%中国常州科技经
贸洽谈会上，#$多个总投资近亿美
元或注册外资超 &$$$万美元项目
签约。
常州科技经贸洽谈会已连续举

办了 !年，今年经洽会以“产业合
作·互利共赢”为主题，积极抢抓新
兴产业发展的重大机遇，围绕常州
重点产业发展，以推进战略性新兴
产业、先进制造业、现代服务业合作
为重点，强化产业对接、企业对接、
项目对接、创新园区及平台对接，提
升常州国际知名度和产业合作竞争
力。洽谈会有 .大专题活动，包括第
五届中美绿色能源论坛暨 %$#%中
国!常州"智慧城市产业对接会、中
国开发区创新合作大会、常州机器
人及智能制造装备技术国际论坛暨
成果发布会、常台半导体照明!/01"

产业交流对接会、中外商会看常州
暨溧阳投资合作说明会等。

常州

经洽会成果丰硕

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）中外皮
革业合作发展论坛暨第二届中国皮
革城品牌联盟年会今天在浙江海宁
举行。
今年，受国际市场疲软、国内经

济下行压力加大等因素的影响，我
国规模以上皮革行业进出口增速纷
纷跌至 #$,以下，告别双位数时
代。但与出口走弱形成对比的是，以
内销为主的海宁中国皮革城则显示
出稳定增长的良好发展势头。今年
#至 *月份，海宁中国皮革城总部
和各连锁市场客流量突破新高，已
经成为皮革、裘皮行业一个重要的
销售平台。

海宁

皮革内销势头良好

中东市场增长强劲
从义乌市商务局外贸科提供

的一份义乌小商品出口的材料上
可以看到，今年上半年欧盟市场因
欧债危机使个人消费和企业投资
下降，#2.月，义乌市出口欧盟 ')..

亿美元，同比仅增长 %)$#,，对德
国、英国、意大利等欧盟主要经济
体出现了不同幅度的下滑，增长幅
度均保持在个位数。

不过，中东南美市场却取代了
欧盟市场。#2.月，除伊朗出现负
增长外，整体中东地区保持良好增
长态势，同比增长 '-)*(,。

在中东和南美地区的外贸增
长带动下，今年上半年，义乌市进
出口总额 %-)-&亿美元，同比增长
#*)',。出口总额 %%)&#亿美元，同
比增长 #()*',，分别高于全国、浙
江省 #%)$、#+)-个百分点。

义乌凯旋外贸有限公司负责
人柳青说，去年外贸大形势下滑的
时候，他公司的收益却翻了一倍有
余。“今年生意稍微差一些，但也没
有大家说的这么不好，国外一些老
客户的订单也没有缩水，只是新订

单比去年少些。”柳青接的外贸订
单，主要来自南美地区，产品以中
低端为主，比如玩具，以毛绒和发
光类为主，声控、遥控的科技含量
产品就很少。

虽然义乌对伊朗小商品出口
下降，但从 - 月份开始，印度取代
伊朗成为义乌小商品出口的又一
大市场。更可喜的是，受利比亚重
建利好影响，义乌小商品对利比亚
出口快速恢复，今年上半年经义乌
海关出口利比亚的小商品金额达
#)#亿美元，同比激增 &倍。

老外忙于清理库存
对于圣诞订单不及去年热，

义乌圣诞用品协会秘书长陈金林
则认为，今年圣诞用品不好卖的
一个原因，是外商手中有不少的去
年库存。

这一说法也得到商户们的认
同。义乌远创圣诞工艺负责人说，
她公司 '3-的产品销往意大利等国
际市场，一般七八月份通常应该是
最忙的季节，而今年明显“不够忙
碌”，主要是国外客户都在忙于清
理库存，在义乌的采购订单少了三
成以上。
“去年老外进货的时候，没有

料到这么不好卖，因此都囤在仓库
内，等着今年翻出来销掉。”国际商
贸城内三区二楼的一位商家也这
样说，像五金、拉链、玩具等非生活
必需品都是如此。

逆境增长真正原因
义乌出口在外贸逆境中增长

的真正原因，是因为义乌卖着大量
的生活必需品，这些商品即使遭遇
再严重的经济危机，但依然是不可

或缺的产品，老外也不能例外。尤
其是对义乌本土的品牌和厂商来
说，像服饰、袜子等生活必需品一
直是支柱产业。
“另外，当经济环境不好时，

消费者会关注价格更低廉的商
品，这一点对于义乌出口来说是有
利的。”

这一观点同样从海关方面得
到了证实。义乌海关表示，外部需
求疲软，使义乌市外贸形势维持高
速增长面临较大的压力，但也暗
藏商机。此次经济危机将外需从
高端消费品逐渐转移至低端消费
品，对一直以来以出口服装、纺织
制品等产品为主的义乌而言是利
好的一面。

一个呜呜祖拉在义乌批发价
才 %)'元，在国外正宗专卖店却卖
到 #$.元。这几年，我们一直在思
考着义乌小商品是否能从低端走
向高端。可正是在经济环境不佳的
环境中，义乌外贸发挥着“船小好
调头”的优势，寻找着另一种出路，
不论是出口国家的转变，还是出口
商品的变化，凭着敏锐的嗅觉寻找
着新的商机。 金梁

! ! ! ! %$#%

年第三届中
国东方国际
自行车博览
会日前在苏
州国际博览
中心举行。
本届自行车
博览会以大
力弘扬自行
车新文化、
促进自行车
产业转型升
级、创新发
展为主题，
积极倡导时
尚、健康、环保、向
上的理念。

图为参观者

在博览会上观看

自行车配件

陈煜 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 陈杰）由宁波经
济建设促进协会、上海市宁波经济建
设促进协会、宁波市政府驻沪办事处
和宁波市社科院联合举办的“转型发
展 合作共赢”沪甬经济合作论坛，日
前在上海市政协江海厅举行。
会上，上海市政协副主席王新

奎，上海市原副市长、上海现代服务
业联合会会长周禹鹏等领导和专
家，分别围绕区域经济转型的机遇
与合作、沪甬两地现代服务业的重
要机遇与合作前景、中小企业转型
与沪甬两地的合作等方面，作了专
题演讲。上海市宁波经促会会长陈
正兴表示，这次论坛对两地经济结
构调整、十二五规划实施，给两地政
府提供了一些有价值的参考。

沪甬举行经合论坛


